会計年度職員含む

金職員の賃上げ実現

24賃金闘争勝利にむけ

っています。

しかし妥結内容は、物価

前進と受け止め、妥結に至 ど、都労連の要求の一定の

果となりました。勧告どお

求める要求からは厳しい結 高騰に見合う大幅賃上げを

ました。また、期末手当・ かな例月給の引上げとなり り中高齢職員にはごくわず

そして再任用職員の一時金

だきました。この改

置)の延長を求めました。 階的引き下げ期間(経過措

用職員の報酬額改定時期の などの見直しや会計年度任

が対立し、交渉は一時こう 囲の取扱いについて、労使

期間中の月収水準を維持

ょ公署について、異動保障 総務局長要請を重ね、島し

収水準の改善が図られたこ

し、長期赴任者も含めて年

職員について常勤職員の改 とや、全ての会計年度任用

定時期に準じた遡及実施な

東京都

都では、地域手当

見直し対象となる職員の範

**2**4

金確定闘

**有状態になりました。** 

事態の打開を図るため、

2024. 12. 16 VOL.415 発行所 東京自治体労働組合総連合 F170-0005 豊島区南大塚2-33-10東京労働会館4階 TEL 03-5940-7951 FAX 03-5940-7957

発行人 矢吹 義則

定価1部10円 (ただし組合員の講読料は組合費に含まれています。 本紙は再生紙 (古紙75%以上) を使用しています

honbu@tokyo-jichiroren.org で開催し、東京自治労連か と岩間弘副中央執行委員 ら矢吹義則中央執行委員長 日から2日にかけ静岡県内 25春闘討論集会を12月1 東京春闘共闘会議は20

長は兼任する東京地評議長

として主催者あいさつをし

長、稲葉多喜生副中央執行 た、矢吹義則中央執行委員 委員長が参加しました。ま 講演する松丸教授 研代表理事)が、25国民春 大学経済学部教授(労働総 を」と題して松丸和夫中央 待等を話しました。 闘の特徴と労働組合への期

で一致

政労使が賃上げ

情勢の特徴について、労働 者の賃金の引上げを、労働 松丸氏は25国民春闘期の

> 済団体まで一緒に唱える 組合だけではなく政府と経 が起きていると言います。 求をするのは当然です。そ 労働組合が賃金引上げ要 歴史的に始めてのこと」

ました。

記念講演は「25国民春闘

げを軸に多様な要求の実現 をめぐる情勢と課題―賃上

20カ月連続にわたって続い てきたことにあると指摘し と、実質賃金のマイナスが て、物価上昇に対して賃金 上昇が追いついていないこ に賃上げを求める理由とし 松丸氏は、政労使が同時

緒に唱える現象はなぜ起き れでは、政府と財界まで一 民春闘においては、「賃上 る」と指摘しました。 組合の真価が問われてい げのアクターとしての労働 ち取ったと言います。25国 の32・9%の賃上げ (定期 昇給とベースアップ)を勝 労働組合の運動で史上最高

ているのでしょうか。

真価問われる25国民春 「労働者は物価 から本音を引き出す「対話 集める場をつくろうと呼び と学び合い」をして要求を

る闘いのポイントについて 松丸氏は、

カギは対話

を回避するためには、賃上 できる」と言います。 げを求めており、組合に加 通じて企業に賃上げを要求 上昇による生活水準の低下 入している場合は、組織を

25国民春闘で成果をあげ

74年の春闘について紹介 価上昇続いていましたが、 し、当時の全国消費者物価 上昇率が23・2%と一狂乱 物価」と呼ばれるほどの物 松丸氏は、50年前の19

い」状況にあると言います。 組織率は16・3%と統計史 2023年6月の労働組合 労働者は組織を通じて賃上 す。つまり、「8%以上の 上最低を更新したと言いま 大多数は未組織労働者で、 げ要求する手段をもたな しかし、現状は労働者の

総会を11月22日(金)にラ

ことは、この会も含めた改 いまだ改憲を許していない 化が進んだ年です。しかし

憲反対運動の成果と言えま

働者東京連絡会」は第20回

「憲法をいかす自治体労

とが重要であると言いま 点」を要求書に反映すると 生活実態、解決すべき問題 を目指す運動の留意点とし そこで松丸氏は、賃上げ 。そのためには、組合員 「組合員の生活の声、



が都区の人勧闘争の到達に ついて発言しました。岩間 討論では岩間弘副委員長

# 憲法をいかす自治体労働者東京連絡会 年 目 0) 総 会 山 П 弁 護 士 が 講

演

界をみても、米国のハリケ

ーン、スペインの大雨など

大災害が発生。そのたびに

20

を含め約50名の参加があり た。16賛同団体からweb パスホールで開催しまし

団体・個人をさらに増やし、

総会ではこの会の賛同

する運動を 改憲阻止

> とが確認されました。 さらに取り組みを広げると 署名や独自の宣伝行動等、

「指示権」

| きを定めた「国民投票法」 された2005年は、憲法 を変えるために必要な手続 みを進めること」を目的と 場や地域でいかすと共に、 が成立し、憲法改悪の具体 して結成されました。結成 憲法改悪に反対する取り組



強く求めました。 と、業務職給料表の改善を 期職員の賃金水準の改善 支給月数問題などの、高齢 しかしながら、勧告事項

的な勧告に対し、物価高騰 は、働きたくても働けない に係る手当の廃止について か1、000円という差別 職員の月例給引上げが、僅 配偶者を除外することや段 もに、扶養手当の配偶者等 残る内容となりました。 (一)の1・2級の多くの に見合う対応を求めるとと 特区連は、行政職給料表 比の適正化に向けた「イメ 当支給の道筋や、職層構成 は、再任用職員への住居手 となりました。交渉の中で った勧告を受け入れる判断 む、全員の賃金引上げとな 年層の大幅賃金引上げを含 げる「0・2月増」や、若 を作り上げられず、日本一 高い支給月数の差を更に広 壁」を打破するまでの運動 については、「勧告の重みの

の廃止の実施など、不満の 要求からすれば低額な改 定、配偶者に係る扶養手当 勤勉手当による特別給は、

る山口弁護士

る自治体労働者が憲法を職 との会は、「東京におけ 国に従わせる 法」は自治体を 記念講演では、私たち自 「改正地方自治

多摩法律事務所の山口弁護 権の危険性」について、三 仕事と密接にかかわる改正 地方自治法の「包括的指示 治体公務公共関係労働者の み込むことが可能になりま 体を従わせて戦争態勢に組 する「団体自治」を壊し、国 がトップダウンで地方自治 れた政府からの自律を保障 正により憲法92条に明記さ

士からお話をお聞きしまし 月号」で山口弁護士 た。すでに「とうき に執筆いただいてい ょう自治体の仲間8 な内容をお話しいた ますが、今回は、さ ど、憲法違反の危険な法改 分からない国が遠隔操作で す。また、自治体の実情が とが重要と呼びかけられま 正であることが強調されま められるおそれがあるな した。私たちの運動で、こ 指示を出し災害対策等が歪 と、怒りを覚える。

副中央執行委員長は、都の 報告しました。

員の賃上げと、常勤職員と 額支給を実現したこと等を 同様に4月1日に遡って差 人勧闘争で会計年度任用職

> 日さんという 人が宿に泊ま

屋に月さんと った。ある宿 も一カ月を切 2024年

大雨、さらに再び能登半島 島地震、三月には北九州の 年も多くの災害があった。 早いものだ。こんな落語が を襲った記録的な豪雨。世 あるが冗談はともかく、今 て行った。月日の立つのも った。二人は朝早く旅立っ 一月元日に発生した能登半

起しった。 が原因となっている。二酸 胸を痛めている。 化炭素が増えて気温が上昇 した結果、「地球沸騰」が これらの災害は気候変動

の危険性を考え

のごろ寝光景を見せられる は「昭和的」だ。体育館で 事が提供されている。日本 バシーが守られ、温かい食 意するなど避難者のプライ 同じだが、テント小屋を用 ぐに設置されるのは日本と が違っていた。避難所が直 タリアや台湾では全く対応 住宅に避難生活を強いられ 害後の日本政府の対応だ。 能登半島ではいまだに仮設 ている人が少なくない。イ 一方で遅れているのが災

ている。政府は国民本位の 予算の軍事費膨張、公共事 ア、台湾なみに出来ないか など予算の使い方が間違っ 大国日本、せめてイタリ 連絡会」の宣伝をする目黒の仲間たち(学

10月9日

11・7自治労連総務省前要求行動

シ 力

ガ

ナ

才

ヤ シ

ツ ザ

24秋季年末闘争勝利!

芸大学駅前)

「憲法いかす自治体労働者東京

立行政法人の下で 都立病院が地方独

# しました。この状況下でいかに賃金闘争を進めたか、都立病院機構支部の書記長小野寺さんに聞きました。 ストライキを構えて労使交渉

24賃金闘争で都立病院機構(当局)は、賞与水準の引き上げは実施しない、都人勧も準拠しない姿勢を示 には近年まれに見る物価上

は、東京都からの移行職員 求としました。 み立て制度の新設を組合要 での取得期間延長や年休積 育児時間の中学就学時期ま 福利厚生関連要求として、 都立病院機構の職員に

る組合要求と課題について Q:今年の秋季闘争におけ

職種・雇用形態によら

ない全職員の本給によるべ -スアップと賞与アップ。

と旧公社採用職員、独法採

用職員という採用経緯が違

一職員がおり、それぞれ給

(右)

与形態が異なります。組合

が大きな課題でした。 ような要求事項とすること 員の中に分断が起こらない

> 定の目玉とされた、全額を対象職員 ベースアップ評価料とは…

使用することを条件に算定可能な診療報酬です。 師を除く主として医療に従事する職員)の賃上げに

外来・在宅ベースアップ評価料(I)とし

る争議行為の選択肢を準備 ト権を確立し、共闘する都 ゼロ回答の状況でした。 して強固な対応で労使交渉 立病院労組と合同であらゆ に臨みました。 機構支部では設立初のス

らの回答は経営状態により 昇率の影響もあり、当局か 定の前向き回答が得られた た小学3年生までの育児時 出来ました。給与・賞与共 6月に遡ってのベースアッ はありませんでしたが、 間制度等を勝ち取ることが プ (2・3%) と都に準じ ことや病院受診者への影響 に到底満足が出来るもので

思っています。 想されます。 いはかなり厳しい状況が予 働条件、特に賃金を守る闘 において、医療従事者の労 とした現在の診療報酬制度

令和6年度診療報酬改

(医師、

歯科医

大きな波にしていきたいと の図書カード (500円) は、組合事務所へ送ります 々が当選されました。景品 抽選の結果、次の30名の方 4回の団体交渉を通じ、 70 A:なによりも職場の組織

ため、SNS等を活用しな も組合での活動経験が浅い うに育てていくか。私自身 か。さらには役員をどのよ がら取り組んでいきたいと て組合の魅力を伝えていく した時代に、どのようにし ミュニケーションが希薄化 化です。コロナを通じてコ

また、医療費削減を目的

【応募総数】184通

正解者の中から、厳正な

パ ズ ル C

10月21日出題 オリオンザ

正解 136

||

のなかまの力を借りること おいては、多くの労働組合 が出来ました。この動きを 今回のストライキ配置に

要請書を手交する小野寺書記長

なり、ストライキ権を有す Q:労働基本権制約が無く

て初診時に6点算定することが出来ます。

る

労使交渉経過及び到達

点について

療体制に大きな制限を受け

政府目標は達成できていません

11 月 26 日

「憲法いかす自治体労働

仲間たち(板橋区役所駅前) 者東京連絡会」の宣伝をする板橋の

治失連

ク

オ

ヤ

IJ

Ŧ

IJ

シ 1

才

チ

還元する」制度であるため、実際には多くの職場で

-スアップ評価料で得られた収入は対象職種に全額

政府目標としては2・5%の賃上げでしたが、「ベ

に影響が未だに残り、

さら

A:都立病院はコロナで診

なかまの

を考慮し、ストライキは回 今後の運動課題等につ

年末調整もDXで

なりドキドキでしたが、 者に教わりながら何とか終 年末調整がスマホ申請に 若 迎会ができないか楽しみに 新年会や忘年会が楽しみ 今年こそ、新年会や歓送

臨

Q

避としました。

冬到来

したね。秋を感じず、すぐ 本格的に寒くなってきま

次回の先生

はこちら

冬みたいですが、しっかり 風邪予防はしていきたいで 定年延長で

ればいけない年齢になりま も自分の働き方を考えなけ 定年が延びて、 60才以降

「しました。

事にできました。 しています。歓送迎会は無

# やりたいです。 。忘年会も

# 共済ケループ 2025 年新春族開き &新春ボウリング大会のご案内

I

第1部ボウリング大会 会場 東京ドームシティ・ボウリングセンター

2025年1月31日(金) 17 時 45 分 受付開始

団体戦:支部対抗戦 個人戦:1人2ゲーム

120人 ※1 支部・1 友の会 2 チーム 6 人まで先着順 1 人 2,500円 参加費

優勝からブービー賞まで多数 もれなく参加賞 組合事務所・友の会代表まで 第1締切2025年1月17日(金) 第2締切1月24日(金)

第2部旗開き &ボウリング表彰

会場 TGI フライデーズ東京ドームシティ店 19 時 15 分 受付開始

- 共済グループ旗闘き
- ボウリング大会表彰
- 懇親と交流

自治労連共済東京支部

05 豊島区南大塚 2-33-10 労働会館 4 附 TEL03-5319-7127 FAX03-5319-7156 http://www.kyosai-group.jp

# 組合員のための無料法律相談

1月23日休13時 日時

場所 城北法律事務所(最寄り駅:池袋駅)

片木 翔一郎 弁護士 担当

東京自治労連の組合員はどなたでも無料(初回のみ)。 東京自治労連の顧問弁護団の弁護士に相談できます。 ご希望の方は下記までご連絡ください。

東京自治労連·法律相談係 TeL03-5940-7951